

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 19 DE NOVIEMBRE DE 1828.

SANTA ISABEL, REINA DE UNGRIA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 56', y se oculta á las 5 h. y 4'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 6, 60	61 8.	O.	Cer. y lluvia.
A las 12 del día...	29, 6, 10	63 0.	SSO.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 6 30.	62 8.	OSO	Idem

Mareas en esta bahía.

1.ª Bajamar á las 6 h. 39' mad. 2.ª Bajamar á las 7 h. 3' noche
 1.ª Altamar á las 12 h. 51' mañ.

NEGOCIOS DE TURQUÍA.

Paris 3 de Noviembre. = Amigo mio: Varna cayó el 11 de Octubre, dice uno de nuestros periodicos, y el asalto del 7, rechazado con tanto valor, seguramente no anunciaba la rendición de la plaza el 11 sin disparar un tiro; pero cuando reflexionamos que dos brechas enormes abiertas por la explosión de las minas franqueaban el paso al enemigo; que los rusos despues de los refuerzos que recibieron de todas las partes del Imperio y aun de Choumla, habian reunido mas de 100,000 hombres, y que la guarnición turca debilitada por su tenaz resistencia se hallaba reducida á 6 000 combatientes, no vemos en la resolución desesperada del Capitan Bajá sino una acción que solo hubiera servido para sepultarle con sus partidarios debajo de las ruinas de una ciudad destruida.

Lo que á primera vista debe sorprendernos es la inacción de Omer Brione en sus atrincheramientos aun despues de haber recibido refuerzos. Sin duda no quiso intentar la libertad incier-

ta de Varna con los riesgos de una batalla, cuya pérdida dejaría desembarazado el camino de Constantinopla por el litoral; pero cualquiera que haya sido la causa de su inacción, la rendición de una ciudad no es un ejemplo muy animador para sus tropas.

La importancia de la posesión del puerto de Varna al principio del invierno no puede compararse con la que hubiera tenido en el mes de Junio; pues necesitándose sobre todo los rusos un puerto en el Ponto Euxino para abastecer sus ejércitos, ya este mar deja casi de ser navegable en este tiempo. Por otra parte el éxito del sitio de Varna era para la Rusia de urgente necesidad; porque si llegaba á levantarle no se trataba nada menos que de ir á invernar al otro lado del Danubio, y aun quizá al otro lado del Pruth; y además era necesario animar algún tanto unas tropas ya desalentadas por tan largos é infructuosos esfuerzos contra el Baikán y las murallas de Varna.

Si la toma de esta plaza es capaz de infundir nuevas esperanzas de poder marchar en derechura contra Constantinopla en esta campaña es todavía un problema. Omer-Brione ha recibido refuerzos, y el gran Visir no puede estar lejos de esta posición con la mayor parte de su ejército: ambas fuerzas reunidas deben presentar un ejército capaz de oponer una vigorosa resistencia á los rusos en esta parte de la Romelia, en que se extiende hasta la orilla del mar la cordillera del Balkan, y en que un terreno cortado entorpece la marcha del ejército imperial.

En el boletín aun no se anuncia la intención del Emperador de marchar contra la capital por el camino que la conquista de Varna le franquea, y en todo caso este movimiento no podrá ser sino el resultado de una victoria ganada contra el Gran Visir.

Los ministros y los plenipotenciarios de las cortes extranjeras, que se habían embarcado el 3 de Octubre en Odesa, llegaron á la rada de Varna el 8, tres días antes de la entrega de esta plaza, cuyas llaves recibió el Emperador en la altura en que está colocado el telégrafo.

El Correo inglés del 31 de Octubre, que llegó ayer á París por vía extraordinaria, después de un largo comentario sobre la rendición de Varna atribuye este acontecimiento á traición de Jussuf-Bajá.

Por lo que toca á Choumla conserva Hussein Bajá la ofensiva, pero todo se reduce tanto de una parte como de otra á perder hombres sin ganar terreno.

El gobierno francés ha recibido pliegos del general Maison expedidos desde su cuartel de Navarino el 11 de Octubre, en

los cuales anuncia que las tropas francesas se hallan en posesion de las plazas de Navarino, Modon, Coroa y Patras. El general concluye su parte en estos terminos:

„Desde que la salida de Ibrahim nos ha dejado la facultad de obrar, nuestras operaciones han sido en todo felices. Es cierto que en ellas no hallamos gloria militar; pero el objeto, por el cual hemos venido, esto es, la libertad de la Grecia será por lo mismo mas feliz y pronta. La Morea queda libre de enemigos. Ibrahim ha embarcado 21.000 hombres, dejando en las plazas de la Mesenia 2.500 hombres entre egipcios y turcos. El general Schneider ha encontrado 300 hombres en los fuertes de Patras y el de la Morea; de consiguiente de 26 á 27.000 hombres son los que en pocos dias han dejado el Pais y las plazas.... No debo acabar sin hacer presente á V. E. la lealtad y el zelo con que ha favorecido nuestras medidas el Almirante ingles Malcolm. Sus buques estaban al lado de los nuestros dispuestos á pelear, si hubiese sido necesario, en Navarino, Coroa, Modon, y en el golfo de Lepanto. El capitán Maitland del *Wellesley* ha sido de los primeros que se metieron en Modon con nuestros cazadores, deseoso de entrar en accion.“

P. D. Se me olvidaba decir á vmd. que aqui corria la voz de que el Emperador habia salido de Varna para Petersburgo, y que el exercito ruso se disponia á tomar cuarteles de invierno.

CONSULADO.

Por disposicion del Real Tribunal del consulado de comercio de esta plaza debe celebrarse á su presencia al medio dia del Jueves 20 del corriente junta de acreedores á la sociedad que ha girado bajo el título de Siñigo, hermanos á consecuencia del juicio universal que de ello ha provocado. Y se hace notorio, para que los que lo sean concurren al acto por sí ó por medio de sus legítimos representantes con los documentos que les comprueben, y á fin de que las personas que tengan caudales, frutos ó efectos de dicha compañía ó de cualquiera de sus socios, se presenten á manifestarlo. Cádiz 17 de Noviembre de 1828.

A la hora de las 12 del Jueves 20 del corriente se ha de subastar en el almacén de comisos de esta plaza, lo siguiente.

—Dós barriles de 4 en bota con 14 arrobas vino tinto catalan apreciados en 420 reales vellon; una barca de porte de 28 paños de vela, valuada con todos sus enseres y armamento en 24.022 rs. vn.; un místico de porte de 23 toneladas, apreciado últimamente con su lancha y demas enseres en 3.682 rs. dichos: una barca nombrada el *Cachirulo*, valuada asimismo con su lan-

cha y enseres en 2.054½ rs., y otra barca cohocida por el Cortijo apreciada tambien con todos sus enseres en 1.793 rs. Cádiz 18 de Noviembre de 1828. = Cayetano Araujo.

El dia 20 del corriente mes á la hora de las doce de mañana se venderán públicamente en el Almacen de comisos de esta Real Aduana, en diferentes lotes, los géneros y efectos siguientes: 30½ piezas platillas crudas; 10 piezas anascote negro; 4 medias dichas del propio género; una pieza de loneta ordinaria; 17 navajas; 3 docenas abanicos con varillage de madera y país de papel; una damajuana con una arroba aguardiente anisado; 28 docenas papeles dobles para abanicos y un cajon con libros. Cádiz 18 de Noviembre de 1828.

A V I S O S.

Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza, y se les avisa para que se presenten por ellos. = D. Francisco Alcalá, teniente. = D. Manuel Gomez, id. = Guillermo Lafarga, sargento 1.º de caballería.

Los Sres. Suscritores á la nueva edicion de la Historia de España del Padre Mariana á la cual se añade la continuacion del Padre Miñana y la narracion de los sucesos principales desde el año 1600 hasta 1808, podrán mandar recoger el tomo 4.º de dicha obra en la libreria de Zaragoza, plazuela de S. Agustin.

Prontuario para la facil formacion de ajustes de los sueldos y gratificaciones que señala á las clases militares el Real Decreto de 31 de Mayo de 1828: un tomo en 4.º Se hallará en la libreria de Hortal y Compañia, plazuela de S. Agustin. = Los Sres. suscritores á la obra titulada Conocimientos militares del arte de la guerra se serviran pasar á recogerla en la dicha libreria.

En la calle Nueva, núm. 46, se vende manteca de Hamburgo nueva superior á 5 rs. libra.

En la calle del Calvario, almacen núm. 140, se vende carbon superior de encina á 5½ rs. vn. por arroba, y á 2½ cuartos libra.

En el Almacen de la provision de utensilios, calle de la Rosa, casa que fué fábrica de moneda, se vende con la mayor equidad una carretela de cuatro ruedas muy ligera, con su baca nueva, la que se manifestará desde las 9 de la mañana á las 2 de la tarde, y de las 4 de id. á la cracion.

TEATRO PRINCIPAL. = Mañana Jueves, á beneficio de la S.ª Dolores Garcia, primera actriz, se ejecutará la comedia Las tres novias ó el caballero á la moda.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.